

JAMES LAURENCE LAUGHLIN

(1850 - 1933)

Nació en Deerfield, Ohio, Estados Unidos, “en el seno de una familia de recursos modestos” (Friedman, 2008).

Estudió en la universidad Harvard.

Enseñó en las universidades Harvard, Cornell y de Chicago. “La universidad de Chicago tendría que agradecerle al señor Harper [William Rainer, primer presidente de la universidad de Chicago] quien a comienzos de 1892 caminó durante toda una noche por Nueva York, con Laughlin, y cuando se separaron a las 5 de la mañana este último había aceptado pasar de Cornell a Chicago” (Nef, 1934). “Laughlin aceptó ir a Chicago con la condición de que también contrataran a Thorstein Bunde Veblen” (Barber, 2010).

“Poseía 4 de las cualidades más esenciales de los grandes profesores: un genuino interés en sus alumnos, una pasión por la enseñanza, un don para identificar el talento aún en personas que no coincidían con sus puntos de vista, y grandes conocimientos culturales, más allá de la disciplina que cultivaba... Su interés por los estudiantes se reforzaba por su creencia que la vida académica tiene una dignidad y una vitalidad que la coloca por encima de otras actividades” (Nef, 1934). “Desde el punto de vista pedagógico fue muy exitoso” (Barber, 2010).

En 1888 dejó de enseñar en Harvard, para trabajar durante un par de años en la Philadelphia Manufacturer’s Mutual Fire Insurance Company. “Decía que nunca en su vida trabajó tan poco como en esos 2 años” (Nef, 1934).

“Fundó el Club de la economía política, cuya mayoría de miembros era partidario del laissez-faire. La institución alejó a Laughlin del grupo que fundó la Asociación americana de economía, un conjunto de jóvenes que había estudiado en Alemania y consideraba a la intervención estatal esencial para la mejora del bienestar social” (Barber, 2010).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Laughlin? “Su contribución más importante fue su dirección del departamento de economía de Chicago. La forma en la cual se hace economía en la referida universidad se debe a él. Aunque personalmente era ortodoxo en lo monetario y tenía ideas ultraconservadoras, mostró un notable grado de tolerancia con respecto a los diferentes puntos de vista cuando se trató de nombrar personal y llevar adelante el departamento. Por ejemplo, incorporó a Thorstein Veblen, quien permaneció en Chicago 14 años, el período más prolongado de permanencia en una universidad, dentro de su tormentosa carrera... El departamento de economía se caracterizó por tener opiniones heterogéneas en materia de políticas públicas, donde la posición monetarista siempre fue minoritaria... Laughlin introdujo un enfoque de la enseñanza basado en el contacto personal, muy poco formal, característica que sigue siendo aplicada hasta el día de hoy... Fundó el Journal of political economy, designando a Veblen director gerente” (Friedman, 2008).

Es autor de 19 libros, entre ellos Historia del bimetalismo en Estados Unidos, publicado en 1885; Moneda y precios, publicado en 1919; y Una nueva exposición de moneda, crédito y precios, publicado en 1931. “Historia... reseña de manera extremadamente cuidadosa el desarrollo de la moneda y las instituciones” (Friedman, 2008).

“Sus trabajos fueron empañados por una postura dogmática y rígida contra la teoría cuantitativa del dinero, oposición que surgió durante las actividades públicas que desarrolló oponiéndose al movimiento a favor de la plata [metal] libre. Dicho ataque está muy en línea con las teorías de la inflación basadas en el impulso de los costos y la estructura económica” (Friedman, 2008).

“Su cercanía al Partido Republicano le impidió jugar algún rol público en la preparación final de la ley que, bajo una administración Demócrata, creó el Sistema de la Reserva Federal; aunque ello no le impidió ejercer considerable influencia a través de contactos personales con algunos de sus ex alumnos, por ejemplo, H. Parker Willis” (Friedman, 2008).

Apoyó de manera entusiasta la aprobación de la ley que creó el Sistema de la Reserva Federal.

Barber, W. J. (2010): “J. Laurence Laughlin” en Emmett, R. B.: The Elgar companion to the Chicago school of economics, Edward Elgar.

Emmett, R. B. (2006): “Laughlin, James Lawrence”, en The biographical dictionary of american economists, Thoemmes.

Friedman, M. (2008): “Laughlin, James Laurence”, New palgrave dictionary of economics, Macmillan.

Nef, J. U. (1934): “James Laurence Laughlin”, Journal of political economy, 42, 1, febrero.